



Das Swiss Science Center Technorama trauert um

## Remo Besio

\* 30. Mai 1940 † 14. März 2016

Remo Besio arbeitete von 1988 bis 2008 im Technorama, ab 1990 als Direktor. Bei seinem Eintritt war eine Kursänderung dringend erforderlich. Inspiriert durch einen Besuch im Exploratorium San Francisco stand für ihn die Richtung fest, und er erarbeitete ein neues Leitbild. Es ging jetzt nicht mehr um Objekte und Maschinen. Neu sollte ein grosses Experimentierfeld zum spielerischen Lernen einladen und Phänomene aus Natur und Technik mit allen Sinnen erfahrbar machen. Mit grosser Energie, hartnäckig und kompromisslos, fordernd und fördernd, begeisternd und unmissverständlich suchte Remo Besio weltweit die besten Ideen und Personen, um dieses Ziel zu verwirklichen. Mit seiner Liebe und Begeisterung für das Detail entstand ein Ort, dessen Magie Alt und Jung, Mann und Frau in ihren Bann schlug und die Welt im doppelten Wortsinn *begreifen* liess. Er war im besten Sinne des Wortes ein Macher und der Erfolg gab ihm Recht. Das Technorama ist heute eines der grössten und renommiertesten Science Center weltweit. Als Anerkennung für diese Leistung erhielt Remo Besio 2001 den Kulturpreis der Stadt Winterthur.

Auch im Ausland konnte Remo Besio mit Ausstellungen in den USA, Finnland, Russland und Deutschland Erfolge feiern. Mit dem Bau des Science Centers phaeno im deutschen Wolfsburg verband ihn eine intensive Beratertätigkeit und Freundschaft mit dessen Gründungsdirektor. Auch nach seiner Pensionierung 2008 stellte Remo Besio seine Expertise und seine umfangreichen und oft freundschaftlichen Kontakte zu Wissenschaftlern, Künstlern und Exponatebauern dem Technorama und vielen anderen Science Centern in Europa zur Verfügung. Seiner Vermittlung verdanken wir zahlreiche Aufträge für Exponatebau und Vermietungen.

Remo Besio ist seiner Krebserkrankung erlegen. Wir werden ihm und seinem Lebenswerk ein ehrendes Andenken bewahren.

Im Namen des Swiss Science Centers Technorama, seines Stiftungsrates und seinen Mitarbeitenden

*Prof. Dr. Werner Inderbitzin, Stiftungsratspräsident*

*Thorsten-D. Künnemann, Direktor*

Die Trauerfeier findet statt am Donnerstag, 24. März 2016 um 14.00 Uhr  
im Waldfriedhof Schaffhausen.

Traueradresse: Marlies Besio, Pilatusstrasse 48, 8203 Schaffhausen